
 
 

COMMISSION SPORTIVE DE NATATION  

DE SEINE-ET-MARNE 

Compte rendu de la réunion du lundi 22 novembre 2021. 

 

Heure de début :19H00 

Ordre du jour : 

- Composition de la Commission Sportive 

- Rôles de la commission sportive et de ses membres,  

- Répartition des rôles, (par catégorie ?) 

- Proposition d’un vice-président(e)-suppléent(e) 

- Planification du calendrier fédéral (ENF, challenge Avenirs, Jeunes, Juniors, 

Séniors...) 

- Déterminer une date de criée des piscines d’ici mi-décembre 

- Déterminer le nombre et les dates des réunions de la commission  

- Projets sportifs pour la saison sportive (sélection départementale, meeting, stage, 

autres…)  

- Chronométrage électronique 

- Les différentes catégories 

- Périodes d’engagement (délai au lundi 23h59) 

- Groupes « WhatsApp « et « drive Google » 

- Questions diverses 

Présents :  Franck Benazet - Marie-Pierre Beurrier - Vanessa Bouloy - Cindy Calabuig – David 

Duchauffour - Sébastien Fabrigues - Nicolas Figueiredo - Alan Gérard - Pierre Loubière 

Ghislaine Laurendeau (invitée) 

Excusé : Vincent Ashford  

Ouverture de la séance : 19h10 

- Composition de la Commission Sportive : elle est composée de 8 personnes 

David Duchauffour, président de la commission, Vanessa Bouloy, Cindy Calabuig, 

entraineur, Vincent Ashford, entraineur, Nicolas Figuereido entraineur, Alan, 

entraineur, Sébastien Fabrigues, Marie-Pierre, et évidemment Franck Benazet 

Concernant les entraineurs proposés à la commission, qui ne font pas partie du comité 

directeur 77, leur investissement depuis de longues années nous permet de valider, 

avec le président du CD77, leur appartenance à cette commission. Chaque membre 

présent lors de la réunion se présente brièvement.  

 



 
 

 

 

- Rôles de la commission sportive et de ses membres : 

Parole donnée à Franck, anciennement président de cette commission qui énonce les 

différents rôles et tâches de la commission : calendrier sportif dans toutes les 

catégories, mise en place des projets dans chaque catégorie (stage, meeting, 

regroupement), animation, préparer la criée pour avoir des bassins, relation en 

permanence avec Marie Pierre. Le président doit être réactif pour trouver des solutions 

(manque de piscines, changement de programme) – Pierre ajoute le projet 

développement pour les 3 années à venir. Il faudra tenir compte de Melun du CAF. Il 

faut travailler avec le haut niveau, avec l’eau libre, la natation artistique et le water-

polo (équipe en N2 à Chelles), ainsi que l’ENF et essayer de faire quelque chose de 

bien tous ensemble. Pourquoi pas organiser de nouveau la « Soirée des champions ». 

Faire un mail à l’ensemble des clubs pour présenter la commission sportive et leur 

demander de mettre en avant leurs résultats et leurs particularités (water-polo, natation 

artistique…) 

 

 

- Répartition des rôles : 

Les rôles peuvent être attribués pour certains projets (regroupements…) 

Pour ne rien oublier concernant les résultats sportifs en vue du compte rendu annuel, 

se répartir les catégories pour tenir à jour les résultats. Cécilia remontera les résultats 

de la natation artistique, Alan ceux du water-polo. Nicolas les avenirs, Cindy les 

jeunes, Nico et Vincent les juniors, Vincent les masters. 

Vanessa prépare un google drive pour que chacun puisse donner entrer les résultats au 

cours de la saison. 

 

 

- Proposition d’un vice-président(e)-suppléent(e) : David propose Vanessa. La 

commission approuve. 

 

 

- Planification du calendrier fédéral (ENF, challenge Avenirs, Jeunes, Juniors, 

Séniors...) – on reprend le calendrier amorcé. 

Nicolas met en avant l’arrêt des compétitions juniors mi-mai, nous donnons l’idée de 

proposer une compétition départementale relevée en juin (homologation du bassin de 

Nemours ?) 

Il manque les challenges avenirs dans le calendrier. Restent 4 challenges avenirs (3et 

ENF2. Possibilité de faire passer l’ENF2 au sein des clubs si le club a un évaluateur 

selon Alan. Pierre va vérifier cette information. 

 

 

 

 

 



 
 

 

Il est possible d’entamer le challenge avenir avant d’avoir fini l’ENF2. Rappel du 

règlement ENF : 

 
 

Faire un mail pour l’ENF2 pour prévenir les clubs qu’il y aura une session dimanche 

12 décembre après-midi à Meaux.  

Les dates des 3 Plots Avenirs ainsi que la finale Avenirs sont ajoutées au calendrier, 

ainsi qu’ne date pour la finale départementale jeunes et juniors/séniors. Indiquer les 

meetings sur le calendrier, parler des règles (labellisés ? tous ?). Il faut mettre à jour le 

site à ce sujet, transmettre également à la commission communication.  

Mise à jour des calendriers, afin d’intégrer les plots avenirs, challenges avenirs, finales 

départementales. Marie Pierre met au propre le calendrier et le tableau afin d’organiser 

la criée. 

 

- Déterminer une date de criée des piscines d’ici mi-décembre : 

La criée sera organisée le vendredi 10 décembre 20h au comité départemental, le 

temps que Marie Pierre mette à jour le tableau, le calendrier, que les clubs valident et 

demandent les piscines. Nicolas se questionne sur le futur calendrier, les échéances 

(fin d’année scolaire ou fin d’année civile ?) Nous en saurons plus début décembre 

après la réunion à laquelle Franck se rend à la LIF. 

 

- Déterminer le nombre et les dates des réunions de la commission : environ tous les 

deux mois (janvier, mars, mai et plus si nécessaire en fonction des dossiers en cours) 

 

- Projets sportifs pour la saison sportive (sélection départementale, meeting, stage, 

autres…) – fusionner avec la commission projets – développement ? Les deux 

commissions sont complémentaires mais ne se substituent pas l’une à l’autre. Par le 

biais de la commission projets développement on fait les demandes de subvention, 

mais ce sont les commissions qui montent les projets. Nico se questionne sur le futur 

calendrier, les échéances (fin d’année scolaire ou fin d’année civile ?) Il faut décider 

rapidement de ce qu’on peut proposer en termes de sélection et de projet. Les jeunes 

étaient beaucoup mis en avant. 3 déplacements étaient prévus (stage jeunes, 

regroupement petits, Meeting de Melun avec les juniors). Il peut être nécessaire de 

séparer le CAF du club de Melun pour faire les sélections (le CAF est déjà une 

sélection). 



 
 

 

 

- Chronométrage électronique : pertinence de monter en gamme sur éventuellement un 

événement départemental (type meeting Francily) – on aimerait proposer une 

échéance. Marie Pierre demandera au club de Melun la date de leur meeting afin que 

les événements ne soient pas en concurrence directe. Possibilité d’utiliser le Critérium 

d’été pour organiser cette échéance. Concernant le matériel (starter), les révisions sont 

faites et en cours. Problème de batterie car les starters n’ont pas été utilisés pendant 

longtemps. Possibilité éventuellement de former des superviseurs et d’utiliser plus 

souvent du matériel de chronométrage électronique. 

 

 

- Règles d’engagement : fixons une règle, fin de la période d’engagement le lundi 

minuit. Ceci permet aux parents de pouvoir s’organiser, planifier, cela responsabilise 

les clubs qui oublient… Il y a une pénalité à régler pour défaut d’engagements en cas 

de retard. Alan demande la possibilité de payer les piscines pour compenser la 

contrepartie financière demandée notamment dans les structures en gestion privée.. 

Actuellement non, on peut travailler sur un document support afin d’appuyer et 

soutenir les demandes des clubs pour obtenir des piscines.  

 

 

- Groupes « WhatsApp « et « drive Google »: chaque commission communique et fait 

remonter ses informations et résultats. Au sein de la commission sportive, utilisation 

d’un drive pour que tout le monde puis travailler sur le même document. 

 

 

- Questions diverses : criée ( distribution des picsines): 1 personne par club, présentiel 

et visio pour ceux qui ne se déplaceront pas. 

 

Heure de fin : 21h40 


